
10:00　開議
挨拶
出席議員16名、欠席議員0名
・定足数に達しているため、本日の会議を開く。
・本日の議事日程は、配付のとおり。
日程第1　会議録署名議員の指名
・会議規則第126条の規定により、12番松 議員、13番中村議員、14番佐藤議員
の3名を指名する。

日程第2　議会運営委員会報告　
内容説明

日程第3　会期の決定
・令和6年12月9日から令和6年12月13日までの5日間としたい。
簡易評決
異議なし
決定

日程第4　諸般の報告
・お手元に配付のとおり。

日程第5　行政報告
内容報告

日程第6　提出案件の概要説明
内容説明

日程第7　承認第4号　専決処分した事件の承認について（令和6年度別海町一般会計
補正予算（第3号））
内容説明
質疑
質疑なし
討論
討論なし
採決
異議なし

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

承認第4号　原案承認
日程第8議案第69号から日程14議案第75号まで
・一括議題とする。　
議案第69号　令和6年度別海町一般会計補正予算（第4号）内容説明
議案第70号　令和6年度別海町国民健康保険特別会計補正予算（第2号）内容
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開閉会日時 令和6年12月9日
月曜日 会議場所 別海町議会
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説明
議案第71号　令和6年度別海町介護サービス事業特別会計補正予算（第2号）内
容説明

10:57　休憩
11:07　再開
議案第72号　令和6年度別海町後期高齢者医療給付会計補正予算（第1号）内
容説明
議案第73号　令和6年度町立別海病院事業会計補正予算（第2号）内容説明
議案第74号　令和6年度別海町水道事業会計補正予算（第2号）内容説明
議案第75号　令和6年度別海町下水道等事業会計補正予算（第2号）内容説明
・各会計補正予算7件については、予算決算特別委員会に付託の上審査することとし
たい。
簡易評決
異議なし
決定

日程第15　議案第76号　刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に
関する条例の制定について
内容説明
質疑
質疑なし

日程第16　議案第77号　令別海町地域会館及び運動広場条例の一部を改正する条例
の制定について
内容説明
質疑
質疑なし

日程第17　議案第78号　別海町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定に
ついて
内容説明
質疑
・1点目、額、率の根拠は。
　2点目、前回令和5年度改正時に示されていた三つのモデルケースごとの負担増
額は。
　3点目、令和5年度改定時の引上げで既に納入困難になったという認識はあるか。
　4点目、負担を和らげる対策は考えたか。

12:00　休憩
13:00　再開

・1点目、事業費納付金という、加入者で負担していただく部分を、これまでは基金
を取崩しながら運用してきたが、令和7年度の取崩しによる運営が厳しいことから、
基金の取崩しを行わない最低ラインで運営した場合を基に試算し、医療費分100
分の8.4としたところ。
　2点目、年収200万円で、世帯構成が30代の夫婦、子供1人の3人世帯で、給
与所得者1名と想定した場合の増税額は約5万4,300円。
　年収613万円程度で、世帯構成が40代と30代の夫婦、子供1人、未就学児2
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人の5人世帯で、給与所得者2名と想定した場合、増税額は約14万4,000円。
　増税の影響が最も大きい世帯構成として、今回は年収840万円の60代の夫婦、
2人世帯、給与所得者2名と想定した場合、増税額は約18万4,000円と見込ん
でいる。
　3点目、昨年度、物価上昇などの影響下での改定が、加入者の負担になっている
ことは認識している。納税相談を案内するなど丁寧に対応したい。
　4点目、所得区分に応じた7割、5割、2割の軽減制度は引き続き継続される。
　ほかに独自制限を導入することは、統一に向けての動きに反することになるという
懸念があることから、現状の軽減制度内で対応したい。
・1点目、令和12年度には8.4が13.68になる見通しか。
　2点目、独自の軽減措置は難しいとあったが、特に中間層の負担増は大きいので、
改めて何らかの対策はできないか。
・1点目、13.68は医療分と後期支援分と介護納付金分を合わせた率のため、医
療分のみの場合、8.91となる。
　2点目、本町は中間層が少なく、高所得者はほとんどが限度額に達しているので
低所得者の負担が重くなると感じている。
　負担増は本町だけの話ではないので、今後、道と協議しながら何かしらの対策を
考えていけたらいいが、現状は対応するすべがない。
・令和12年度の統一率13.68に対し、今回の改定では13.17まで引き上げること
になるが、ここまで一気に上げなくてもいいと思うが。
・それほど現状がひっ迫しているのでご理解いただきたい。

・ほかに質疑あるか。
質疑なし

日程第18　議案第79号　別海町立認定こども園設置条例の一部を改正する条例の制
定について
内容説明
質疑
質疑なし

日程第19　議案第80号　別海町地域包括支援センターにおける包括的支援事業の実
施に係る人員等の基準に関する条例の一部を改正する条例の制定について
内容説明
質疑
質疑なし

日程第20　議案第81号　別海町立学校設置条例の一部を改正する条例の制定につい
て
内容説明
質疑
質疑なし

日程第21　議案第82号　工事請負契約の締結について（根室中部３号主要幹線改良
舗装工事）
内容説明
質疑
質疑なし
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日程第22　議案第83号　工事請負契約の締結について（中西別上風連線改良舗装工
事）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第23　議案第84号　工事請負契約の締結について（新源泉井掘削工事）
内容説明
質疑
・1点目、予算要求の時点で施工可能業者が1者しかいないとのことだったが、先月
の産業建設常任委員会で10者いたとの報告があった。なぜそういった説明になった
のか。
　2点目、契約額が予算額から約6,000万円減額となっているが、そうなった理由
を説明してほしい。
・事業者選定時に検索方法を誤り1者しか出ない状況になった。このことは産業建
設常任委員会でもお詫びしている。
・予算要求時には1,500メートルの掘削深としていたが、入札前の詳細な検討の
結果、1,100メートルに設定しなおし、掘削延長が短くなったことにより減額となった。
・今の説明は分かるが、町職員として、ミスをすることが認められるというのはどうなの
か。また、予算要求時にもう数者から見積を取っていれば掘削延長も400メートルも
誤差は出なかったのではないか。
・工事請負契約に関する議案であり、本件に関する質疑の範疇を超えていることか
ら、別の場所でやり取りをしてほしい。

・ほかに質疑あるか。
・掘削場所は丘の上と聞いていたが、図面を見ると下に見えるが、上で間違いない
か。
・ふるさと交流館の敷地内、丘の上で間違いない。

・ほかに質疑あるか。
質疑なし

日程第24　議案第85号　公の施設に係る指定管理者の指定について（地域会館及び
福祉施設）
内容説明
質疑
・西春別風連会館は2年実績がないことにより廃止となったが、西春別運動広場も
過去2年実績がない。
　それでも指定管理を継続するのは地域の意向を反映してのことか。
・西春別運動広場の実績について、令和3～4年度はコロナ禍ということもあり0件
だったが、令和5年度は1件の使用があった。
　指定管理の継続に向けて管理団体と検討を行った結果、3年間の継続ということ
になった。今後も利用状況を加味しながら、継続・廃止の検討をしていきたい。

・ほかに質疑あるか。
質疑なし

日程第25　議案第86号　公の施設に係る指定管理者の指定について（別海町営畜牛
育成牧場）

議長 西原
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議長 西原
議員 一同
議長 西原
財政課長 角川
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議員 13番 中村
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議長 西原
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内容説明
質疑
質疑なし

日程第26　議案第87号　公の施設に係る指定管理者の指定について（別海町交流館）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第27　議案第88号　公の施設に係る指定管理者の指定について（尾岱沼ふれあい
キャンプ場）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第28　議案第89号　公の施設に係る指定管理者の指定について（尾岱沼漁港コミュ
二ティセンター）
内容説明
質疑
質疑なし

日程第29　議案第90号　公の施設に係る指定管理者の指定について（野付半島ネイ
チャーセンター）
内容説明
質疑
質疑なし

14:10　休憩
14:18　再開
日程第30　議案第91号　第７次別海町総合計画の変更について
内容説明
質疑
・1点目、パブリックコメントで7件の意見とあるが、人数としては何人か。
　2点目、広範な意見を聞くための工夫はしたか。広範な意見を聞くことができたとい
う評価をしているのか。
　3点目、中間変更で自衛隊との共生を加えた理由は。
　4点目、災害対応と書かれているが、自衛隊の主たる任務に災害派遣は含まれ
ているのか。
　5点目、自衛隊は集団的自衛権の行使が可能となり、安保3文書で敵地攻撃
能力の保持が可能になった。
　これにより自衛隊の性格は根本的に変わったが、町はこのことを踏まえて研究分析
の上でこの案を出しているのか。
・1点目、3名。
　2点目、パブリックコメントは最終案の修正の可能性について住民の考え方を確認
する手続きであり、パブリックコメントのほかにも多くのアンケート等、一定程度の情報
収集はできていると考える。
・3点目、自衛隊との共生とは有事ありきの観点ではなく、災害対応や、町で行う避
難訓練等の支援といった、日常での生活や行政執行の中で地域密着型の支援を

農政課長 皆川
議長 西原
議員 一同
議長 西原
商工観光課長 掘込
議長 西原
議員 一同
議長 西原
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議長 西原
議員 一同
議長 西原

商工観光課長 掘込
議長 西原
議員 一同
議長 西原

商工観光課長 掘込
議長 西原
議員 一同
議長 西原
議長 西原
議長 西原
総務部長 伊藤
議長 西原
議員 13番 中村

総合政策課長 松本

総務部長 伊藤
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いただき、ともに支え合うという観点から、本計画に位置づけることとした。
　4点目、災害対応が自衛隊の主たる任務に含まれているかについては、今、詳細
な資料を持っていないので、後ほど回答する。
　5点目、町政の中で、自衛隊の性格の変化を研究したかと言われれば、しておら
ず、その範疇ではないと判断している。
・1点目、住民アンケートがどのように計画に反映されているのか。
　2点目、自衛隊の主たる任務に災害対応は入っていない。このことについては、調
べておいてほしい。
　3点目、自衛隊の変用について範疇にないとのことだが、中間年で入れるには相応
の根拠が必要で、しっかり調べてから提案するべきだと思うが、再度見解を。
・1点目、アンケート結果はグラフにまとめ、都度議論の中で活用してきた。
　しっかりと住民の声が反映されるような手続きを踏んできたと考える。
・3点目、事実として駐屯地が存在し、矢臼別演習場がある。これは、住民にとって、
良くも悪くもある。
　災害協力だけでなく、自衛隊が存在することを総合的に受け止め、そのことで起こ
り得るものに対してどう対策していくのかを目的としている。
　深く関わっている自衛隊を総合計画に位置づけないことは、むしろ無責任である
と考える。
・2点目、国を防衛するというのが主たる任務であって、必要に応じて、公共の秩序
を守るために出動することができると考えており、そこに災害が位置づくということで計
画に加えている。

・ほかに質疑あるか。
質疑なし

日程第31　同意第2号　別海町教育委員会委員の任命について
内容説明
質疑
質疑なし

日程第32報告第10号から日程36報告第14号まで
・一括議題とする。また、本件は報告のみ。　
報告第10号　専決処分の報告について（町道上春別原野５４線舗装修繕工事）
内容報告
報告第11号　専決処分の報告について（町道泉川第１地区零号線改良舗装工
事）内容報告
報告第12号　専決処分の報告について（町道上風連地区１号線改良舗装工事）
内容報告
報告第13号　専決処分の報告について（根室中部３号主要幹線改良舗装工事）
内容報告
報告第14号　専決処分の報告について（中西別上風連線改良舗装工事）内容
報告

14:57　散会

議員 13番 中村

総合政策課長 松本

副町長 浦山

総務部次長 寺尾

議長 西原
議員 一同
議長 西原
町長 曽根
議長 西原
議員 一同
議長 西原
議長 西原
財政課長 角川

議長 西原


